

PRECIO 5 centavos LA PROTESTA PORTE PAGO

Valores y giro a A. Barrera Redacción y Administración: Perú 1637 U. Telefónica, 0478 B. Orden

DE LA REACCION AMERICANA

San Quentin, el ergástulo de California

Las cárceles yanquis están adquiriendo trágica celebridad. Ninguna nación civilizada posee establecimientos tan modernos y tan seguros, como las "científicas" prisiones de Yanquilandia. Y hasta en cuestiones penales va la democracia norteamericana a la cabeza de nuestra vtre civilización.

Todos los instrumentos, de tortura que hacen-pensa la vida del preso, todos los refinados procedimientos inventados para arrancar el dolor a la carne martirizada y saciar el vesanismo de los anormales ejecutores de la justicia. Los reos, son empleados por los verdugos y esbirros carceleros. En Estados Unidos se arrancan declaraciones mediante procedimientos científicos que no dejan huella aparente en el torturado — la droga "scopolamin", empleada en los tribunales y en las comisarías de policía para hacer confesar a los procesados en un estado catatéptico, es la última palabra de la ciencia penalista — y se despacha al otro mundo, a los condenados a muerte, mediante un procedimiento eminentemente científico: la silla eléctrica. Pero también hay en las cárceles yanquis calabozos subterráneos, trabajos forzados; tortura por el hambre y la sed, todos los viejos métodos del castigo repudiados por nuestra hipócrita civilización.

Son célebres en Estados Unidos, entre otras, las penitenciarías de Leavenworth, en Kansas y de San Quentin, en California. En la primera murió nuestro compañero R. Flores Magón, después de un terrible suplicio, y están encarecelados, para cumplir largas penas, librado Rivera y un buen número de obreros pertenecientes a la organización I. W. W., detenidos durante la guerra por propaganda pacifista. En la segunda de las penitenciarías nombradas, están igualmente encarecelados muchos obreros acusados de delitos políticos, pues la justicia yanqui elige los ergástulos de peor fama para enterrar en vida a los hombres dignos y altivos que no se someten voluntariamente al poder infame de la plutocracia.

Es de la penitenciaría de San Quentin que nos queremos ocupar en esta ocasión. En el periódico "Solidaridad", de Chicago, órgano de los I. W. W., una de las víctimas de la inquisición yanqui pone en descubierto, ante la conciencia del proletariado internacional, un hecho monstruoso. Y nosotros nos hacemos eco del clamor de las víctimas ahorradas en la tumba viviente que constituye aquel penal, para que los trabajadores conozcan los pormenores de una de las tragedias ignoradas de la lucha social.

Atengámonos al relato del compañero que escribe desde la penitenciaría de San Quentin. En aquella prisión, sita en el condado de Marin, Estado de California, están encarecelados 76 obreros pertenecientes a la organización I. W. W. y que purgan el delito de ser honestos conscientes y de defender sus derechos de productores. Entre esos condenados por cuestiones sociales, se encontraba el propagandista Abel Shocker, el que para poner fin a sus sufrimientos y librarse a los trabajos forzados del castigo y de la horrible tortura, puso fin a su vida, ahorcándose en la puerta de su celda. He aquí en la forma que el compañero Ramón I. Sánchez, que es el preso que dio a conocer los pormenores de esa humilde tragedia, relata los hechos más salientes y que contribuyeron directamente a que Abel Shocker tomara su desesperada resolución.

El 21 de julio el compañero William Flanagan fue arrojado a los calabozos subterráneos, conocidos aquí por "Dark dungeons", y alimentado a pan y agua, por el mero hecho de no haber podido cumplir la tar. usual de 100 yardas de yute en el "Jute Mill". Al día siguiente, 22 de julio, 36 compañeros fueron en masa a protestar ante el capitán de la Yarda, quien, a pe-

sar de ocupar un alto puesto por espacio de 28 años, no sabe ni leer ni escribir; pero sí sabe mandar a los hombres a los boscos subterráneos y alimentarlos a pan y agua. "El capitán de la Yarda ordenó que se nos encerrase a todos en celdas "solitarias", a pan y agua. El acto se ejecutó según sus deseos, y 32 de los compañeros han permanecido en dichos calabozos por espacio de cuarenta y dos días (cuatro compañeros hemos tenido que ser sacados a los 21 días, a causa de enfermedad). "El día 16 de julio, 27 compañeros más entraron en esta prisión, procedentes de Los Angeles, los que al enterarse de que nos hallábamos en huelga, se negaron a trabajar, y también fueron puestos a pan y agua.

El 3 de agosto se dió por terminada la huelga, volviendo todos a trabajar en los respectivos puestos que ocupábamos antes de la protesta. Shocker fue uno de los que pudo sobrelevar la dieta de pan y agua por 42 días; y, al retornar de nuevo a su trabajo, fué enviado a desahogar una lancha de carbón-umbral, a la bahía, y debido a su debilidad física, rehusó el hacer dicho trabajo, pidiendo se le permitiera hacer otro más liviano, hasta restablecerse. Esto no le fué concedido, e inmediatamente fué puesto en los calabozos subterráneos, de donde fué sacado en camilla a los 30 minutos, y trasladado al hospital. El doctor lo asignó al departamento de observación, tomándolo por loco. Tres días después, (en los que el doctor hizo varios experimentos con el, entre ellos aplicándole la nueva droga "scopolamin"), fué arrojado, en esas condiciones, fuera del hospital, ordenándosele que fuese a pasar carbón, que ya estaba mojado y sano.

Shocker, al salir del hospital, retornó a su trabajo de nuevo, pero fué para completar el último medio día que le restaba de vida! Y a la noche, al regresar de su trabajo, varios compañeros le interrogaron, haciéndole varias preguntas, a las que se negó o no pudo responder, haciendo signos con la cabeza, en respuesta afirmativa o negativa. A las cinco de la tarde fué a su celda, como de costumbre. A la mañana siguiente apareció colgado de la puerta de su celda.

Razones comerciales: Contra la reacción internacional

Por Matheu y Nicolau

Los mítines del domingo

Nos hemos empeñado en llevar adelante, pese a toda la indiferencia popular, esta campaña solidaria. Y como querer es poder, los anarquistas lograrán llevar los últimos decadas y los entusiasmos enriados a fuerza de recibir duchas de agua fría, (¿quién duda que de nuestros ejércitos, de nuestra fe y de nuestra inquebrantable voluntad depende el porvenir de nuestro movimiento ideológico y revolucionario?)

Para promover una agitación popular intensa, es necesario llevar al pueblo motivos sentimentales, ideas, aspiraciones, deseos... Nosotros no ofrecemos a la masa obrera la ilusión de un paraíso terrenal. No bajamos al pueblo para repetirle la fábula de la multiplicación de los panes o de la transformación de la sangre del hombre en zumo de vida. Y en esta ocasión, ahora que se trata de un caso que pertenece al fuero íntimo del individuo, mucho menos vamos a confiar en la avalancha de fuerzas institutivas que sólo puede provocar la conquista del mendrugo.

La vida de Matheu y Nicolau, las dos víctimas elegidas por la monarquía borbonica para saciar sus instintos perversos, interesa a los hombres que saben apreciar el valor de las ideas y el sacrificio de los que caen de fustiendo la libertad hollada y la justicia escarceada. Por eso, frente al silencio general de los políticos de profesión y de los empujados de revueltas populacheras, se oye únicamente la voz de los anarquistas. Unicamente nosotros, sensibles al ajeno dolor y fíctes al postulado rebelde, podemos interpretar el anhelo que no se atreven o no pueden exteriorizar las masas obreras, vendidas por la reacción: después de haber sido engañadas por los jefes de mítines y aspirantes a la dictadura sobre el proletariado.

Los anarquistas de este país nos hemos propuesto promover una campaña popular de agitación en pro de Matheu y Nicolau, condenados a la pena de muerte como sus puercos matadores de Dato. Y la prueba de que nuestra voluntad vence todos los obstáculos, está en la iniciación de la protesta, lista y se presenta a los ojos del pueblo alemán en su verdadero aspecto político y económico. Y como desaparecen los pretextos que justificaron la política de la burocracia seguida hasta ahora, los comunistas manifiestan para crear nuevas dificultades al gobierno y mantener la situación de guerra que viene soportando el proletariado alemán desde el año 1914.

Según informa un corresponsal, Hugo Silmes está recurriendo a todos los medios para provocar una crisis política. Se anuncia que en la semana entrante serán despedidos los 3.000.000 de obreros y empleados de los establecimientos de Silmes, quien se propone utilizar este procedimiento como recurso de sus negociaciones con los franceses.

Las negociaciones oficiales quedaron interrumpidas desde que Silmes declaró que no puede continuarlas mientras el gobierno nuyés dé una base por una ley que autorice los entregas de carbón para reparaciones. Antes de su regreso a Mannheim, Silmes anunció que no tendrá trabajo para sus obreros, que se verá obligado a dejarlos en el abandono en el territorio ocupado. Aparentemente el golpe va dirigido contra Francia. Pero no se trata más que de una maniobra para obligar al gobierno de Berlín a ceder frente a las exigencias de los industriales relativas a la política financiera y a las condiciones de trabajo en las principales industrias.

El poder de las finanzas está por encima de todos los poderes políticos. Por eso Hugo Silmes es hoy el verdadero dictador de Alemania.

Las medidas económicas tomadas por el gabinete Stresemann para sanear las finanzas y poner un freno al derrumbe del marco, no agradan a los grandes financieros del comercio, de las industrias y de las finanzas. El problema del Ruhr está perdiendo todo su carácter nacional. Los calabozos de la Inquisición pierden su trágica celebridad comparados con los subterráneos de tortura existentes en las cárceles yanquis. Leavenworth y San Quentin: he ahí dos Montjuich dignos de la democracia norteamericana.

El poder de las finanzas

Nadie ignora ya que la ruina financiera de Alemania se debe a las especulaciones de los grandes capitalistas, como Hugo Silmes a la cabeza. La cuestión del Ruhr fué explotada por la todopoderosa burguesía germana para acrecentar su poder financiero y acoger al proletariado alemán. Y los gobiernos que se sucedieron durante el período de tiempo que duró la resistencia pasiva, no hicieron otra cosa que servir de instrumentos de esta especulación realizada a costa del sistema fiduciario de Alemania.

Las medidas económicas tomadas por el gabinete Stresemann para sanear las finanzas y poner un freno al derrumbe del marco, no agradan a los grandes financieros del comercio, de las industrias y de las finanzas. El problema del Ruhr está perdiendo todo su carácter nacional.

Los calabozos de la Inquisición pierden su trágica celebridad comparados con los subterráneos de tortura existentes en las cárceles yanquis. Leavenworth y San Quentin: he ahí dos Montjuich dignos de la democracia norteamericana.

Por parte de los grandes obreros y las agrupaciones anarquistas que saben interpretar el alto espíritu solidario que informa nuestros ideales. Para el próximo domingo hay varias actas de pública protesta contra la reacción española y en pro de Matheu y Nicolau. El más importante es el que se realizará en Avellaneda, organizado por la Federación Obrera Local, que sin duda alguna logrará reunir un buen número de trabajadores de aquella ciudad y de esta capital.

En otras localidades de la provincia de Buenos Aires, como ser La Plata y Balcarce, se organizan también para el domingo actos públicos en favor de Matheu y Nicolau. Como labor inicial de la campaña emprendida, cuyo máximo de desarrollo debe estar representado por el mitin regional del domingo 26 del corriente mes — propuesto a las organizaciones adheridas por el consejo federal de la F. O. R. A. — los actos de mañana revisten excepcional importancia dado el estado general de las organizaciones obreras.

Los anarquistas deben poner de su parte toda la tenacidad y la energía posibles para que esta campaña llegue a interesar a la parte activa y consciente del proletariado. En esa fuerza real y viviente está toda nuestra propaganda. Y al ser base, como en el caso presente, de una acción puramente altruista y solidaria, únicamente a la conciencia de los hombres debemos confiar el éxito de toda agitación inspirada en el propósito de salvar de la muerte a dos víctimas del terrorismo borbonico.

Hagamos de esta cruzada una cuestión de honor, compañeros. La vida de Matheu y Nicolau está expuesta al capricho y al vesanismo de los jueces godos. Y es deber de los anarquistas poner de su parte todo cuanto pueda constituir un motivo de impedimento a la consumación de la infamia. Que los actos de mañana exterioricen nuestro sentir y sean el reflejo de los anhelos más nobles del proletariado consciente de este país.

logradas de todos los evadidos de la Penitenciaría. Se trata, como se ve, de un caso de detectivismo paraguayo, que debe ser todo la importancia que el Hens: Todas las cosas paraguayas son trascendentes, como el comunismo paraguayo, por ejemplo.

Y es por eso mismo que el diario "Merced" daba la noticia de una agitación. Naturalmente, no quiere que la policía paraguaya, más bien dicho, los artículos detectives del tórico le pisen el morcho a los habilitados de acá.

Pero, mal que les pese a la "benemérita" argentina y a los diarios porteños, tendrán que rendirse a la evidencia y reconocer que en el Paraguay está la verdadera ciencia policial. Y verán cuando esos detenidos sean traídos a Asunción como se comprueba que no son tales Vegas ni Peñas, sino dos de los evadidos de la Penitenciaría, con todos sus pelos y señales.

Ma verán cómo la policía paraguaya se hace célebre con esa importante captura; tan célebre como los "comunistas" paraguayos, que ya corren el mundo en las columnas de este diario con la más sonora recomendación. Lo malo será cuando para aquellos detectives — que al llegar a Asunción los detenidos, estos los despierten y no resulten ni parecidos a los de las fotografías. Entonces ocurrirá como aquel informe sobre las actividades de los comunistas paraguayos, que se despiertó al llegar a destino.

Las cosas del "directorio" Protesta de tiburones

El Primer del caratulado se está pasando de demagogos. Con su decreto real extenuando a los libreros, de la política y prohibiéndoles ofrecer a consumidores de las grandes empresas paraguayas, se ha granjeado la oposición de los ex ministros de la corona, señores del reino y otros peces gordos del presupuesto. Y hay quien cree que ahí empizarró la verdadera revolución, en el íntimo grueso de la empachada monarquía borbonica.

Detectives paraguayos

Un diario matutino de ayer daba, de mala gana, la noticia siguiente: "Nuestro corresponsal en la capital paraguaya nos comunica que en la ciudad de Paraguari han sido detenidos dos individuos de quienes se sospecha sean de los evadidos de esta Capital. Los sospechosos, que dicen llamarse Joaquín Peña y Francisco Vega, serían llevados a la Asunción, a efectos del reconocimiento, pues allí se tienen las fo-

Movimiento obrero

S. de los Trabajadores del F. C. P.

Resolución de asamblea

Esta seccional, en su asamblea del 9 del corriente, resolvió lo que a continuación se expresa, en lo que a la Circular Especial enviada por la F. O. de S. Ferroviaria se refiere:

1.º Aceptar y aprobar la labor realizada por el Comité Representativo en lo relativo al relacionado con la invitación de los camaradas del Sindicato Ferroviario Unidos del C. A. en el asunto: Unidad Ferroviaria.

2.º Facultar al Comité Representativo a que rompa toda clase de relaciones con el comité de Alsina 3223, por haber constatado que ha tergiversado las aspiraciones de nosotros y de los camaradas del C. Argentino, e instaría a que las mantenga a fin de con todas las organizaciones afines.

3.º Hacer suyo el editorial del No 30 de "Via Libre".

4.º Invitar a todos los ferroviarios sin excepción a que rompan con los anti-rígidos que dificultan el avance del gremio hacia su emancipación y que integren en las filas de la F. O. de S. Ferroviarios, única y verdadera entidad proletaria.

5.º Dar a publicidad estas resoluciones en la prensa obrera y anarquista por entender que éstas son punto final al desgaste inútil de fuerzas que quieren embargar los agentes de las empresas o de partidos políticos, métodos entre la familia del riel.

Por la sección: El Secretario.

Huelgas

Obreros Misionales

El conflicto que sostenemos con el burgués de la fábrica "Sanitaria", a pesar de haber transcrito 22 días, sigue en la misma forma y tan sólo hay 2 días que, malos y serviles, no han tenido la suficiente capacidad y valentía para resistir la sugestión del hufiá. Pero como son dos pobres rufiánes, nada podrán hacer para quebrantar la lucha emprendida con estos testarudos parásitos. — El Secretario.

U. L. y L. B. de Autos

¡Damos en conocimiento a todos los chauffeurs amantes de la organización se abstengan de cargar nada y acérrimo en el garage Corrientes 3818, por estar en conflicto con nuestro sindicato. — El Comité de huelga.

Sindicato Unión Cortadores, Sastres, costureros y anexos

Huelga en la casa Perannus. Nada hay que añadir al conflicto con esta casa, el cual sigue intransigente. Sin embargo, valiéndose de los procedimientos engañosos, propios de comerciantes avaros y rufiánes, ha conquistado a cuatro trabajadores que desde ya se les debe calificar de cancheros.

Recomendamos, pues, al gremio, estas dos juntas de trabajadores despreciables y sin escrúpulos. — El Comité de huelga.

Unión Expendedores de nafta

Comunicamos a los trabajadores en general y a los obreros del volante en particular, que solacionaron el conflicto que tenían pendiente por cargar nafta en los curtidores botelleros de Guillermo Padilla Lda. y D. Regules, los siguientes taxímetros: 283, 3183, 3016, 7654, 2281, 124, 7091, 2601, 7723, 5120, 3505. — El Comité de huelga.

Aceteros Unidos

Sin variantes dignas de mención prosiguen los conflictos que este gremio sostiene con las firmas Guido Olave, Herrera 406 y Newbery Goldman y Cia, Rondeaux 1782. Recomendamos una vez más a todos los trabajadores, especialmente a los gremios afines, presten la debida atención a estos conflictos hasta vencer la intransigencia de los respectivos burgueses. Solidaridad y no permitir los setos y grasas lubricantes Pilsen, Rapidol, Pensil, Otto Motor y productos Raca. — El Secretario.

F. O. de Licoristas

Queremos advertir a los trabajadores conscientes en general, que no se dejen engañar por la sinceridad por las artimañas que a no dudarlo, empleará la Biecker, de común acuerdo con algunos comerciantes poco escrupulosos, como lo ha hecho el año anterior, a fin de darle algo de salida a sus productos, como lo hemos podido comprobar nosotros, y que consistió en lo siguiente:

En determinados negocios se almacena o bar, donde no existen compañeros ferreteros o que tengan un poco de conciencia, el consumidor pide otra marca.



lancia reclaman la presencia del mayor número de compañeros.—El Secretario.

PINTORES UNIDOS

¡Llamamos a todos los compañeros pintores a la importante asamblea general que el domingo 21, a las 9 horas realizaremos en B. Mitre 3270, para tratar un importante orden del día. — La Comisión.

S. O. de la Industria del Ojalado

La C. A. de este sindicato realiza asamblea el domingo 21, en nuestro local social E. Unidos 3515, para continuar discutiendo el referéndum del IX Congreso Regional. Comenzará la asamblea a las 8:30 horas.

Comunicamos a los delegados que pueden asistir por secretaría a retirar el último número de nuestro periódico. — La Comisión.

Obreros del Puerto de la Capital

Invita a todos los trabajadores del puerto a la gran asamblea que se realizará el día domingo 21 de octubre, a las 8 horas, en el terreno baldío calle Brandzen entre Martín Rodríguez y Almirante Brown. — La Comisión.

Ateneo Anarquista

El sábado 20, a las 8 horas 21, en nuestro local social, calle Estados Unidos 3515, se celebrará asamblea general de asociados para tratar asuntos de importancia relacionados con los actos de propaganda próximos a realizar. Quedan invitados a la asamblea los afiliados al Ateneo que también los simpatizantes con nuestra labor. — La Comisión.

Obreros del Puerto Rosario

Se cita al compañero R. M. González a la reunión de C. A. que se realiza el martes 23, para que se responsabilice de los cargos hechos contra varios compañeros. — El Secretario.

Varias

Obreros Panaderos

Se pone a conocimiento de todas las secciones de O. Panaderos, que las listas de suscripción por periódico deberán entregarse el viernes 26, en Chacabuco 627, a las 10 horas, a los efectos de tener el dinero disponible para pagar el periódico. Es de esperar que los compañeros que tengan en su poder las listas responderán a este llamado. — La Comisión por periódico.

"La Voz del Paria"

Ponemos en conocimiento de los compañeros que poseen números de la cita, a beneficio de este periódico, que fué agraciado el número 0150.

A los compañeros de "El Sembrador", Villa María — Si han recibido un telegrama rifa a beneficio de "La Voz del Paria", que por error remitieron un compañero de Tres Arroyos, que nos lo envíen a la brevedad posible. El Grupo Editor, Calle 32 N.º 673, Balneario (F. C. S.) — El Grupo.

Ateneo O. Cultural de B. y Barracas

El sábado 20, comenzarán los cursos a cargo del compañero Destaci, en Patricios 1866, a la hora 21. Quedan invitados todos los compañeros y compañeras amantes del estudio libre. Los cursos son de redacción y ortografía.—El secretario.

V. de R. Obreros Mozos y A. de la Capital

Avisamos al gremio, socios y no socios, como asimismo a las organizaciones de la capital y del interior, nuestro cambio de local a la calle Panará 1391, Teléfonos 0120, Libertad, a donde deben dirigirse todo lo que tenga relación con este organismo. — La Comisión.

AVISO

Se desea saber el paradero del compañero Delfin Juquerria. Informes por carta al compañero A. Mangado, Azopardo F. C. Sud.

Faustino Romero, de calle Bolívar 1422, desea leer el paradero del compañero Serafin Fernández, de oficio panadero.

Nos pide el compañero Simplicio de la Fuente, de Alta Gracia, que debiendo ausentarse de esa localidad, no se le envíe más correspondencia hasta nuevo aviso.

Se desea saber el paradero de Modesto González. Informes a D. Ferrari, San Martín 300, Neochaca.

Se desea conocer el domicilio de Babilio Oelo. Informes a Vera, Chelclana número 3285.

Comité de Agitación por la libertad de los Anarquistas presos en Rusia

Comunicamos a los compañeros y entidades libertarias, que encuéntrense en máquina la segunda edición del folleto "La Rebelión de Kronstadt", cuyo tiraje será de treinta mil ejemplares. Además notificamos a las camaradas y compañeros que tienen listas en su poder "pro folleto", hagan entrega de ellas, para poder regularizar el pago de la primera edición. Este comité se reúne los lunes, miércoles y viernes de 20:30 a 22 horas, en Barloome Mitre 3270. — El Comité.

Agrup. Cultural de O. Tranviarios

Un pequeño número de obreros del tranvía, creyendo necesario laborar por la elevación moral e intelectual de los que componen este gremio, nos hemos

reunido, dando por constituida la Agrupación del epígrafe.

Entre nuestros propósitos a realizar: ha de merecer nuestra preferente atención la edición de un periódico de ideas de distribución gratuita, que pueda orientar la enorme grey tranviaria, alejándola, si ello es posible, de los males que la corroe y de la ignorancia que es la característica de este gremio.

Todos los compañeros que quieran preslar su cooperación moral o material, diríjanse por correspondencia a Isidro Villalobos, Bartolomé Mitre 3270.— La Agrupación.

Agrupación Amor, Ciencia y Libertad

Encarecemos por última vez a los camaradas poseedores de vifas, que manden lo que tienen en su poder, lo más pronto posible.

Al Comité Pro Presos le rogamos se sirva hacer el prometido en la brevedad posible. Todos los interesados en adquirir folletos de los que edita esta Agrupación, pueden hacer pedidos pues ya están listos. — El secretario.

Comité Pro Presos

(Bahía Blanca)

En la velada que realizó el centro Anarético de la educación popular y el Comité Pro Presos, el día 13 de octubre, este Comité tenía una rifa en circulación. Dicha rifa ha sido sortada y los números premiados son: 1.º premio: 1020 y 2.º premio, 1321. — El secretario.

S. de B. T. del Campo

Habiendo nombrado nueva comisión, pide a todas las instituciones obreras dirijan por correspondencia a nombre del nuevo secretario: Camino Iglesias, calle 27 No 928, Balneario (F. C. S.) — El secretario.

COMITE PRO PRESOS

Recibimos de la Agrupación Amor y Libertad, la suma de 250 pesos, producido de una rifa hecha circular por esta agrupación a beneficio de este Comité. — Chiapparrini, tesoro.

Folleto en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0,15 centavos cada uno; La Canción de los Mártires, por Martín Castro, canciones libertarias dedicadas a Kurt Wilekes y Simón Radwelsky, a 10 centavos cada uno; El Imperio de la Fuerza (drama), donado por el compañero Navas, a 20 centavos cada uno. Los pedidos a LA PROTESTA, La Antorcha o al Comité pro Presos, Bartolomé Mitre 3270; a nombre de Miguel González. — El Comité.

Para los lectores rusos.

"RABOTCHY PUT" (El camino del proletariado)

En nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación, en idioma ruso, órgano de los amigos -indicalistas rusos, adheridos a la R. I. T. Su contenido, rico en informaciones y artículos de doctrina, merece ser leído y tenido en cuenta.

En los números cinco y seis publican un trabajo inédito de Bakunin, y añadida para los números siguientes otro, inédito también.

Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente, en adelante, hasta el número 6, que es el último que nos ha llegado.

En lo sucesivo "Rabotchy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería.

Número suelto: 20 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20.

Háganse los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1537, Buenos Aires

Librería de LA PROTESTA

Editados por el "Comité de Agitación por la Libertad de R. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración:

Númenos Bebelés, por Práxedes Guerrero \$ 1.—

Semilla Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón, 2 tomos \$ 2.—

Verdugos y Víctimas — drama, por Ricardo Flores Magón \$ 0.50

Funciones y conferencias

Obreros Panaderos y Repartidores de Pan.—San Martín—F. C. O. A.

Estos dos organismos, secundados por el centro de Estudios Sociales y C. Integral, Obreros Ladrilleros y S. de T. del Pacífico, sección Alianza, realizarán una serie de conferencias públicas para protestar contra la alvosa pena de muerte que los sayones de la desdichada España quieren aplicar a los compañeros Mathew y Nicolau.



Mañana domingo, a las 16 horas, en la Plaza de Santos Lugares, F. C. P. y el mismo día a las 20 horas en la plaza de San Martín, se realizarán las primeras conferencias.

¡Qué ningún obrero falte!

C. Cultura "Florentino Ameghino"

Se invita al vecindario de Villa Crespo y al pueblo en general a concurrir a la conferencia de propaganda cultural que este centro realizará en la esquina de las calles Triunvirato y Acevedo el domingo 21 a las 18 horas.

Agrup. "Ideas" y F. O. L. de La Plata.

Por Nicolau y Mathew. Mifines de realización y de protesta, se realizarán los siguientes:

El domingo 21 a las 17 horas, en la plaza Italia; martes 23, a las 17 horas, en las calles 44 y 1; viernes 26, a las 17 horas, en la plaza Rocha; domingo 28, a las 9 horas, en las calles Nueva York y Montevideo (Berriso); el domingo 29 a las 17 horas en la plaza San Martín. Hablarán compañeros de esa localidad y de la capital.

F. O. Local de Avellaneda. — Contra la condena de Mathew y Nicolau

Gran mitin de protesta que se realizará el domingo 21, a las 16 horas, en las calles Pavón y Mitre, con recorrido hasta la plaza Alsina de Avellaneda, donde harán uso de la palabra varios oradores.

¡Trabajadores! Es necesario romper con el silencio y exteriorizar nuestra más enérgica protesta contra el nefando crimen que se pretende cometer con estos dos hermanos nuestros. Todos al mitin. — El consejo.

Repartidores de Pan de Avellaneda y Lanús

El domingo 21, a las 8:30, en el teatro Roma, Sarmiento 109, Avellaneda, se llevará a cabo una función y conferencia a beneficio del O. Pro Presos de Avellaneda y de la Escuela Baudonista que dirige Cervoni. El cuadro "Ondador de la Barea", pondrá en escena el drama en tres actos "Germinal", de Jorge San Clemente. La conferencia estará a cargo de García Giménez.

Entrada general, 80 centavos. Niños gratis.

Comité Pro Presos P. de Santa Fe

Gran picnic familiar y conferencia, el domingo 21 en la quinta Ansaldo (Barrio Mendoza). Habrá buena música, surtido buffet, distintas diversiones y variados juegos, cantos con guitarra. En fin, será un día de grates recuerdos y de franco camaradería.

Nota: Los tranvías 14 y 20 paran en la puerta.

Agrupación A. "Arte y Naturaleza"

Esta agrupación realizará la cuarta conferencia el domingo 21 a las 16 horas, en el local Ene. Mitre 3270, a total beneficio del periódico "La Pampa Libre"; que un grupo de compañeros llenos de entusiasmo pero carentes de recursos levantan como un jalón anarquista en el corazón de la pampa, dilatada y hostil.

Disertarán los compañeros, J. Rey, sobre "La anarquía se basta a sí misma"; Freda, sobre "La ciencia social"; J. G. Giménez, sobre "Reacción y revolución".

No se suspende por mal tiempo; entrada voluntaria.

Comité P. Presos de Obreros Panaderos de Bs. Aires

El jueves 25 a las 20:30 este Comité realiza una función a total beneficio, en el teatro "F. Sánchez", Triunvirato 180. Se representará "M. Hijo del Doctor", de Florencio Sánchez.

Martín Castro cantará algunas canciones de su repertorio.

¡Qué nadie falte!

Precios de entrada: Platón, 1 peso; palco con 4 entradas, 6 pesos.